



Nomos

Der Schutz der freiheitlich demokratischen Grundordnung vor einer verfassungsfreundlichen Gewerkschaft



Das Verbot einer verfassungswidrigen Gewerkschaft

Analyse, Kritik und Reform

Von Dr. Chantal Chassein

2022, 195 S., brosch., 54,- €

ISBN 978-3-8487-7436-4

(Studien zu Staat, Recht und Verwaltung, Bd. 37)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7436-4

Die Wehrhaftigkeit der deutschen Demokratie wird in Zeiten zunehmender extremistischer Strömungen in der Gesellschaft besonders wichtig. Daher befasst sich diese Arbeit damit, ob und wie die Bundesrepublik eine verfassungsfreundliche Gewerkschaft verbieten kann, was durch den besonderen Schutzstatus der Koalitionen im Grundgesetz und die dünne einfachgesetzliche Regelungslage verkom-

pliziert wird. Die Autorin setzt sich im Zuge dessen mit der Gewerkschaftsfreiheit und ihren Grenzen auseinander und stellt ausführlich die verfassungsimmanente Schranke dar, auf Grundlage derer ein Gewerkschaftsverbot möglich ist. Sie zeigt darüber hinaus denkbare praktische Verbots-szenarien und bietet einen Regelungsvorschlag für eine transparentere Rechtslage.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

The Protection of the Liberal and Democratic Fundamental Order against an Anti-Constitutional Trade Union



Das Verbot einer verfassungswidrigen Gewerkschaft

Analyse, Kritik und Reform

By Dr. Chantal Chassein

2022, 195 pp., pb., € 54.00

ISBN 978-3-8487-7436-4

(Studien zu Staat, Recht und Verwaltung, vol. 37)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7436-4

The defensibility of German democracy becomes especially important in times of increasing extremist currents in society. Therefore, this paper addresses whether and how the Federal Republic can ban an anti-constitutional labor union, which is further complicated by the special protective status of coalitions in the German constitution and the thin regulatory situation under German law. In this context, the

author investigates the freedom of trade unions and its limits, as well as presents in detail the constitutional barrier on the basis of which a ban on trade unions is possible. She also shows conceivable practical scenarios for banning unions and offers a proposal for a more transparent legal situation.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary